

Chers compagnons légionnaires, chers amis,

Au lendemain de notre soirée des vœux 2024, brillamment ouverte en musique et chants avec la chorale « Vent du Large », soirée particulièrement conviviale et amicale, cette lettre s'adresse à vous tous, légionnaires, membres et amis du Comité malouin de la Société des membres de la légion d'Honneur, et tout particulièrement ceux d'entre vous qui n'ont malheureusement pas pu se joindre à nous.

Elle reprend l'essentiel de propos que j'adressais au début de cette soirée.

Je ne m'attarderai pas ici sur un bilan détaillé de l'année écoulée que nous réservons pour notre prochaine assemblée générale, prévue le 22 juin prochain. Toutefois, ces derniers mois auront été riche en activités, marqués de moments douloureux avec la disparition de plusieurs membres de notre Comité, par de beaux moments de solidarité et d'entraide, des actions d'encouragement de notre jeunesse, comme le prix national des apprentis que nous avons pu faire attribuer à notre lauréate malouine, Ophélie LENORMAND, le 14 octobre dernier, à Paris. Je l'ai d'ailleurs eu récemment encore au téléphone. Elle travaille toujours à son compte, une pâtisserie en ligne que je vous recommande (https://www.sucr-e-douceur.fr/), mais aussi pour et en partenariat avec un boulanger pâtissier de Miniac-Morvan.

Je ne vais pas m'étendre non plus sur les dramatiques événements qui affectent le monde et notre pays, toutes les raisons qui devraient susciter notre inquiétude, celles qui peuvent aussi nous permettre d'espérer, comme je l'exposais lors de notre conférence du 19 octobre, aux Sablons. Avec les menaces qui pèsent sur notre sécurité, je retiens surtout une société en perte de valeurs, de nombreux jeunes en manque de repères. Mais en y regardant bien, les motifs d'espérance sont nombreux en particulier avec aussi une jeunesse pleine de dynamisme, d'ouverture d'esprit qu'il faut savoir voir et encourager, suggérant des pistes d'action par notre engagement.

Je vous l'ai déjà écrit ou dit, membres de l'ordre de la LH, la Nation nous a reconnu des mérites, tout particulièrement une exemplarité qui nous oblige envers nos concitoyens. Nous ne pouvons ni ne devons-nous reposer sur ces beaux lauriers, restant attachés aux valeurs qui nous rassemblent et auxquelles nous croyons, les faisant valoir autour de nous.

Pour cela, tels sont mes vœux pour l'année qui vient, je vous invite à participer à quelques beaux projets :

- L'attribution de prix de la citoyenneté. Nous lançons des prospections pour des laureats, des jeunes exemplaires par leurs engagement scolaires et sociaux.
- L'attribution du prix des apprentis. Les prospections sont également lancées. Parmi les lauréats, un ou plusieurs pourront être présentés pour le prix attribué par la section Ille—et-Vilaine, puis présentés pour le prix national, comme nous l'avons obtenu pour Ophélie.
- Des opportunités de témoignages dans les collèges et lycées, au cours desquels les légionnaires peuvent partager leurs expériences avec nos jeunes étudiants et leur transmettre les valeurs qui ont conduit à leur reconnaissance. Je fais ainsi appel à des

- volontaires qui ont vu leurs mérites reconnus avec l'attribution de leur LH sur propositions de nos différents ministères ou chancelleries.
- La participation souhaitée « massive » de Malouins et bretons à notre prochaine assemblée générale nationale à Brest, en Bretagne donc, le 26 juin. Des activités optionnelles seront proposées pour le 27 juin. Cette assemblée « ordinaire » pourrait d'ailleurs être associée à une assemblée « extraordinaire » permettant enfin de voter la modification des statuts de la SMLH. Vous en avez été informés, ce vote n'a pu avoir lieu faute de quorum, le 13 octobre dernier.
- Associé à cette assemblée générale, l'accompagnement de jeunes collégiens et lycéens au parcours de la flamme de la Nation. Ce sera à Brest les 25 et 26 juin. Les quatre villes bretonnes décorés de la LH dont Saint-Malo y seront mises à l'honneur. Nous nous devons ainsi d'y être présents.
- Peu après, en août, notre contribution aux cérémonies de commémoration du 80ème anniversaire de la libération de Saint-Malo, est demandée et nous y participerons alors.
- L'inauguration de jardin de la Légions d'Honneur, actée par le conseil municipal, en lieu et place de l'actuel jardin des Douves à se trouve notre stèle.
- Tout au long de l'année notre participation aux trop nombreuses de mon point de vue cérémonies patriotiques qui jalonnent le calendrier. Nous nous devons cependant d'y être présents, ne serait-ce que par devoir de mémoire.
- Des conférences et visites. Des propositions de votre part, dans ce cadre, sont toujours les bienvenues. Ces réunions sont importantes pour que nous nous rencontrions et renforcions ainsi notre cohésion.
- Pour notre rayonnement, le besoin toujours non satisfait de pouvoir nous appuyer sur un volontaire chargé de « communication » et correspondant des médias locaux.
- Nous maintenons avec tout cela le rôle essentiel de nos correspondants de secteurs, toujours disponibles pour garder un contact avec les plus isolés, que nous devons encore remercier.

Vous comprendrez qu'organiser tout ceci ne peut reposer sur trop peu d'épaules. Votre soutien, voire votre engagement personnel sont nécessaire, d'autant plus que notre assemblée générale cette année sera « élective » pour notre bureau. Un appel à candidatures vous sera prochainement adressé.

Que souhaiter encore en ce début d'année ?

Bien sûr, pour chacun de vous et pour vos proches, une bonne santé, un plein épanouissement personnel et familial, comme dans vos engagements, qu'ils soient professionnels ou associatifs.

Pour notre Comité, l'entretien de notre beau dynamisme, avec votre participation active et nécessaire pour la réalisation de nos projets, tout particulièrement de rayonnement et de témoignage.

Très Bonne année à tous., fidèlement,

LA SOIREE DES VŒUX 2024 EN QUELQUES IMAGES







Applaudissez les artistes!



